Tarda postal reducida No. 632 Ven. Dic/2005. ISSN 0121-2915. Publicación pofinanciada por el Fonda de Fomento Palmero

Misión Empresarial Biodiése

sta misión fue organizada por la Cámara Colombo Alemana, en cooperación con la Federación Nacional de Biocombustibles, Fedepalma y Lurgi. Su principal objetivo fue conocer el estado del arte del biodiésel en Alemania, en cuanto a tecnologías de producción, porcentaje de mezcla utilizado, comercialización e implantación. Ver página 17.

Julio de 2005 No. 401

Grupo de participantes en la Misión Empresarial Biodiésel Europa 2005, en las instalaciones de la planta de Adm-Connemann, en Leer, Alemania.



Homenaje de Fedepalma a ex **Primer Ministro malasio**



urante su reciente visita a Colombia, Fedepalma ofreció una cena en honor del ex primer ministro de Malasia, Tun Dr. Mahathir Bin Mohamad, en el Club El Nogal, con la participación del embajador colombiano en ese país, Sergio Naranjo, autoridades del Gobierno Nacional y del sector privado, de la academia y miembros de la comunidad palmera. Ver página 20.

De izquierda a derecha, Maria Clara de Acuña, Mauricio Acuña Aguirre, Siti Hasmah bt Hj Mohd Ali, Tun Dr. Mahathir Bin Mohamad, Arturo Infante, Jens Mesa Dishington, María del Rosario Guerra de Mesa, Sergio Naranjo Clavijo y Ella Cecilia Escandon de Naranjo.

iAlerta con la pudrición de cogollo!

a pudrición de cogollo (PC) es tal vez la afección más grave que ha sufrido Les cultivo de la palma de aceite en toda su historia en Latinoamérica. Cenipalma ha identificado a Thielaviopsis paradoxa como el principal agente causal y los avances en la investigación multidisciplinaria sobre el tema permiten afirmar que en el desarrollo de la enfermedad intervienen múltiples factores predisponentes, entre los cuales están el clima, el ambiente edáfico y el estado nutricional de la palma de aceite. Ver página 32.

Circula con esta edición Balance Económico del primer semestre de 2005.

Las alianzas: Un matrimonio productivamente duradero

Quinta entrega: Puesta en marcha de la reforma del FEP

Homenaje de Fedepalma a ex Primer Ministro malasio

un Dr. Mahathir Bin Mamad fue el protagonista del milagro malasio. Durante 22 años comandó a su país como Primer Ministro, tiempo suficiente para convertirlo en el mayor productor de palma de aceite en el mundo y en una nación desarrollada y próspera.

El presidente ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, durante la cena que ofreció en su nombre recientemente el gremio palmero, intervino para saludar a la delegación malasia y resaltar que su país representa un ejemplo para el nuestro, por lo cual es menester seguir desarrollando la cooperación entre las dos naciones, especialmente en materia de palma de aceite.

Dijo que Colombia y Malasia tienen muchas cosas en común: ambas poseen riqueza en recursos naturales en áreas como la agrícola, forestal y minera; el país asiático es el mayor productor de palma de aceite en el mundo y Colombia lo es en Latinoamérica: el camino de Malasia para el logro del desarrollo económico estuvo lleno de dificultades por la guerrilla y el narcotráfico, al igual que lo está en la actualidad el colombiano. "Pero -aseguró- nos anima saber que Malasia fue capaz de erradicar esos problemas v convertir su economía en una de las más dinámicas de Asia. Por eso estoy convencido de que nuestro país tiene muchas lecciones que aprender de Malasia para superar los múltiples retos que tenemos hoy".

Luego de la intervención de Mesa Dishington, el destacado político improvisó unas palabras de agradecimiento por la hospitalidad y amistad del pueblo colombiano para con él y su delegación.

Con sumo manejo del auditorio, que destacó su tranquilidad oriental, sabiduría y fino humor, se refirió a la intervención de Jens Mesa y al entusiasmo del Presidente de la República, Álvaro Uribe Vélez, por la palma de aceite.

Sobre el particular, anotó que le sorprendió la curiosidad del mandatario colombiano quien, en el encuentro que sostuvieron pocas horas antes del homenaje de Fedepalma en la Casa de Nariño, lo interrogó acerca de las razones del éxito del modelo malasio. A este respecto, y sin querer dar lecciones al pueblo de Colombia, se refirió a la continuidad de las políticas públicas

que le permitió a Malasia avanzar en materia de infraestructura, condición indispensable para la competitividad del país.

Destacó que en cualquier sistema político, bien sea comunista, socialista o capitalista, los gobiernos deben contar con el tiempo suficiente para implementar sus políticas. En el caso de Malasia, esta continuidad alcanzó 22 años con su gobierno, lo cual le permitió obtener importantes logros que están a la vista del mundo entero.

Para Colombia, consideró que un período de cuatro años resulta demasiado corto e instó para que en caso de que las políticas del presidente Uribe estén dando buenos resultados, éste sea reelegido.

Detalló ejemplos del desarrollo malasio como el de la palma de aceite, que se alcanzó gracias a

Continúa página 22



Viene de la página anterior

Declaraciones de compensaciones y cesiones

o se efectúen ventas a futuro cerradas contablemente en el respectivo mes.

¿Que documentos se debe anexar?

No se debe anexar documentos en la presentación de la declaración de compensaciones y cesiones en el Banco.

Sin embargo, una vez se presenta la declaración, se deben enviar inmediatamente a Fedepalma, entidad administradora del Fondo, los documentos que soportan la declaración de compensaciones para el respectivo trámite y otorgamiento de certificados de compensación. Los documentos son los siguientes, según sea el caso:

Si la primera venta se hace a una comercializadora internacional: el certificado de proveedor con la certificación del destino firmada por el representante legal de la C.I. y la póliza de cumplimiento del destino.

Si la primera venta se hace a una empresa que firmó con Fedepalma un convenio marco de compromiso de destino: el documento de compromiso de destino (DCD) con la póliza de cumplimiento del destino.

Si la primera venta se hace a una empresa de Programa Especial de Exportaciones: el certificado de programa especial de exportaciones, CPEX, y la póliza de cumplimiento del destino.

¿Cuándo se debe pagar?

El 5% de las cesiones de estabilización se debe pagar en el momento de la declaración. En el caso del mes de julio, el día 16 de agosto debe pagarse el valor correspondiente al 5% del valor declarado de cesiones de aceite de palma crudo y de aceite de palmiste crudo.

El 95% de las cesiones de estabilización declaradas del mes de julio de 2005, tienen plazo para el pago hasta el día 30 de septiembre de 2005.

¿Por qué ahora hay una columna de retención en la fuente en el formulario de pago de las cesiones de estabilización?

Porque en el momento de utilizar los certificados de compensación para abono en cuenta de cesiones de estabilización, se debe realizar el pago de la retención en la fuente. En este caso, el certificado de compensación se aplicará así: 3,5% a retención en la fuente y 96,5% a cesiones de estabilización si el beneficiario inicial del certificado no es autorretenedor, lo que deberá demostrarse ante el Fondo.

¿En qué bancos se declara y paga?

La declaración de compensaciones y cesiones, y el respectivo pago de las cesiones se deben realizar en el Banco de Bogotá o en el Banco Santander, registrando las cuentas así:

Banco de Bogotá Cuenta No. 095-46948-2
Banco Santander Código de causa No. 6843

Viene de la página 20

Homenaje de Fedepalma a ex Primer Ministro malasio

la voluntad del Estado de superar un problema similar al de Colombia de presencia de guerrillas y sembrar cerca de cuatro millones de hectáreas, lo que convirtieron a Malasia en el principal productor de aceite de palma para beneficio de toda la sociedad.

También mencionó el caso de Protón, la marca malasia que logró desarrollarse gracias al apoyo del Estado y poder ofrecer modelos de vehículos automo-tores con diseños modernos y confiables, competitivos a nivel mundial.

Dijo que para lograr el desarrollo es necesario definir sectores estratégicos para el crecimiento económico, a los que el gobierno debe apoyar con gran decisión. Finalmente, elogió las condiciones naturales y la capacidad humana del pueblo colombiano y las potencialidades de negocios en este país para salir adelante. Agradeció en nombre de su esposa y de la comitiva que lo acompañó por todas las atenciones recibidas en esta corta pero fructifera visita que continuó un día después en Medellín.